

PESAN DAKWAH TENTANG MOTIVASI SEDEKAH DALAM YOUTUBE JUSUF HAMKA

Nurul Husna¹, H. Abdullah², Muktarruddin³
UIN Sumatera Utara Medan
rulnurul1810@gmail.com

Abstract

The aim of this research is to find out the da'wah messages on Jusuf Hamka's YouTube and how to motivate alms. This research uses a qualitative descriptive method which not only collects and compiles data but further analyzes and interprets or interprets the data. The results of the research show that the preaching message about the motivation for alms in Jusuf Hamka's YouTube is that as servants of Allah, never feel that you will become poor because you help other people, no matter how much wealth we spend in the way of Allah, we are sure that Allah will multiply it. The power of sadaqah will save human life, whenever and wherever you are able to continue giving charity in the path of Allah's religion. As humans, we must continue to be grateful for the blessings of Allah SWT, because if it were not from Allah, humans would be nothing, and one way to be grateful is by giving charity to those who need it more. As a human being, make your life useful for others, convince yourself to be successful in this world and the afterlife by increasing your charity. The alms motivation technique conveyed by Jusuf Hamka is through taxpayers, the obligation to pay taxes is like giving alms in Islamic teachings. The principle of taxation and alms is almost the same, namely setting aside a portion of assets to be given to people who are entitled to receive it. Selling Yellow Rice in this case opens a business aimed at helping other people. According to Jusuf Hamka, the motivation for Muslims to be successful and diligent in giving alms is that they must be rich but not rich through corruption, that is, they must be rich from the results of hard work.

Keywords: *Da'wah Message, Alms Motivation, Jusuf Hamka's Youtube*

Abstrak : Tujuan Penelitian ini untuk mengetahui pesan-pesan dakwah dalam youtube Jusuf Hamka dan bagaimana teknik motivasi sedekah. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif yang tidak hanya mengumpulkan dan menyusun data akan tetapi lebih jauh analisa dan interpretasi atau penafsiran dari data tersebut. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pesan dakwah tentang motivasi sedekah dalam youtube Jusuf Hamka yaitu sebagai hamba Allah jangan pernah merasa akan menjadi miskin karena membantu orang lain, sebanyak apapun harta yang kita keluarkan di jalan Allah maka yakinlah Allah akan melipat gandakannya. Kekuatan shadaqah akan menyelamatkan hidup manusia, kapan dan dimana selagi mampu tetaplah bersedekah di jalan agama Allah. Sebagai manusia harus lah terus bersyukur atas nikmat Allah SWT, karena kalau bukan dari Allah manusia bukanlah apa-apa, dan salah satu cara bersyukur dengan bersedekah kepada yang lebih membutuhkan. Sebagai manusia

jadikanlah hidup bermanfaat untuk orang lain, yakinkan diri untuk menjadi sukses di dunia dan di akhirat dengan cara memperbanyak sedekah. Teknik motivasi sedekah yang disampaikan oleh Jusuf Hamka yaitu melalui wajib pajak, kewajiban membayar pajak selayaknya memberikan sedekah dalam ajaran Islam. Prinsip pajak dengan sedekah hampir sama yaitu menyisihkan sebagian harta untuk diberikan kepada orang yang berhak menerima. Menjual Nasi Kuning dalam hal ini membuka usaha yang ditujukan untuk membantu orang lain. Menurut Jusuf Hamka motivasi umat Islam untuk sukses dan rajin bersedekah itu adalah harus jadi orang kaya tapi bukan kaya dengan hasil korupsi, yakni harus kaya dengan hasil kerja keras.

Kata Kunci: Pesan Dakwah, Motivasi Sedekah, Youtube Jusuf Hamka

PENDAHULUAN

Seiring dengan berjalannya waktu, perkembangan teknologi semakin canggih dan peradaban manusia semakin berkembang, media massapun turut serta mengalami perkembangan yang cukup signifikan. Hal ini ditandai dengan munculnya internet yang melahirkan banyak jaring sosial dengan berbagai keunggulan, daya tarik tersendiri, dan kemudahan. Dengan kemudahan yang ada, dimanfaatkan oleh para Da'i untuk menyampaikan pesan dakwah melalui media sosial, karena dianggap cukup efektif. Mengingat dakwah menjadi salah satu kewajiban seorang muslim, tentunya harus dipahami pengertian dakwah secara singkat, yaitu kegiatan bersifat menyampaikan, menyeru, mengajak, dan memanggil kepada amar ma'ruf dan nahi munkar dan taat kepada Allah sesuai dengan garis aqidah, akhlak, dan syariah dalam Islam. (Muhammad Ali Aziz, 2004)

Salah satu situs internet berbasis video yang gencar diakses parapengguna internet saat ini adalah Youtube. Youtube merupakan situs webberbagi video yang dibuat oleh tiga mantan karyawan paypal yaitu Chad Hurley, Steven Chen, dan Jawed Karim. Pada februari 2005. Situs memungkinkan pengguna mengunggah, menonton, dan berbagi video. (Yogi Ridho Firdaus, 2018) Dengan kepopuleran youtube saat ini menjadikan salah satu media baru dalam berdakwah. Salah satunya video yang berisi pesan dakwah serta motivasi sedekah dalam channel Jusuf Hamka Official, All Motivation, Motivation Spoot, Motivation Speech dan Motivation Life. Dalam channel youtube tersebut banyak video-video Jusuf Hamka. Dengan banyak gambaran video motivasi sedekah yang dibuat dalam channel youtube tersebut banyak berisikan gambaran serta video mengenai tentang kisah Jusuf Hamka yang mengandung nilai-nilai Islami di dalamnya.

Karya audio visual seperti yang ada dalam videoyoutube Jusuf Hamka menjadi strategi dakwah yang memberikan suasana baru dalam menyampaikan pesan-pesan keagamaan dan nilai-nilai dakwah yang disampaikan lebih menarik. Di channel ini terdapat beberapa konten yang membahas berbagai tema dan topik, mulai dari nasehat, motivasi dan romansa anak muda agar bisa menjadi sukses dan termotivasi karna rajin mengeluarkan, memberikan harta kepada orang yang membutuhkan atau dimaksud dengan bersedekah. (All Motivation, 2021) Sedekah merupakan ibadah yang mengajarkan seseorang untuk memiliki hubungan komunikasi baik dengan Allah (*hablumminallah*) dan memiliki hubungan komunikasi baik dengan sesama manusia (*hablumminannās*). Dengan bersedekah, derajat seseorang akan diangkat jauh melebihi apapun di atas bumi, karena sedekah memiliki banyak manfaat di dunia maupun di akhirat. Adapun golongan orang kaya dan miskin yang gemar bersedekah. Orang kaya yang gemar bersedekah mendapatkan manfaat dari sedekahnya. Harta yang dikeluarkannya sebagai sedekah tidak pernah hilang dan berkurang. Sebaliknya, harta yang dikeluarkan tersebut justru mendapatkan berkah dan balasan dari Allah SWT. Kemudian orang miskin yang gemar bersedekah adalah orang-orang yang tidak memiliki banyak harta. Namun meskipun begitu mereka tidak memiliki kesempitan hati untuk membantu, bahkan mereka juga tidak menutup mata terhadap penderitaan sesama. Mereka tidak segan untuk memberikan harta kepada orang lain yang membutuhkan. Meskipun sebenarnya mereka sedang membutuhkannya untuk kehidupan sehari-hari. Dan ketika seseorang merelakan hartanya untuk disedekahkan kepada orang lain dengan pasrah mengharap ridha Allah. Maka Allah akan membantu dan mempermudah jalannya. Kekuatan iman atau keyakinan kepada Allah juga akan semakin bertambah. (Muhammad Muhyidin, 2007)

Jusuf Hamka ajarkan cara berdagang nasi kuning agar jadi ajang sedekah. Di dalam video youtubanya itu ia menjelaskan bahwa ia merasakan sendiri keajaiban bersedekah melalui warung nasi kuning yang dirintisnya. Jusuf Hamka merintis warung nasi kuning 06 february 2018 saat itu, tujuan utamanya hanya untuk mengurangi beban kaum dhuafa dan orang-orang yang berpenghasilan rendah. Jusuf Hamka berharap, mereka yang datang bisa makan enak sekaligus bisa berhemat. Jusuf Hamka memilih bersedekah melalui bagi-bagi makanan gratis daripada bagi-bagi sembako gratis. Ia menilai, kaum dhuafa dan fakir miskin akan lebih terbantu bila mendapatkan makanan gratis setiap hari daripada sembako gratis. Sukses berdagang sampai sukses Jusuf Hamka, gaya sederhana apa adanya yang dilakukan oleh pengusaha asal tionghoa banyak orang termotivasi dengan perilaku dalam pernyataannya. Jusuf Hamka mengatakan bahwa gaya berdagangnya mengikuti ajaran agama

Islam yaitu harus pintar, hal ini juga dicontohkan oleh Nabi Muhammad SAW bahwa dalam berdagang harus mempunyai empat bakal yaitu Shiddiq, Amanah, Tabligh dan Fatonah. Jusuf Hamka memberi sedekah lewat usaha nasi kuning pojok halal yang dibangunnya di pinggir jalan. Jusuf Hamka dikenal sebagai orang yang dermawan dan gemar membantu sesama tanpa pandang latar belakang.

Di dalam video youtube Jusuf Hamka mengatakan bahwa ia memiliki cita-cita membangun seribu masjid, ternyata pada awalnya ia hanya ingin membangun satu masjid, namun Jusuf Hamka menuturkan dengan mengucap *"Bismillah Kun Fayakun jika Allah berkehendak maka akan terjadi"*. Jika Jusuf Hamka telah dipanggil duluan oleh Allah sehingga cita-citanya belum tercapai untuk bisa membangun seribu masjid maka anak dan cucu Jusuf Hamka yang akan meneruskannya. Masjid yang telah dibangun Jusuf Hamka saat ini sudah lima yang terbangun. Masjid-masjid yang dibangunnya itu dinamai Babah Alun yang diambil dari nama kecil Jusuf Hamka yaitu Alun Josef. Masjid yang dibangunnya itu terlihat sangat unik dan indah yang dipenuhi dengan warna khas merah tionghoa, kemudian disekeliling masjid itu penuh dengan nama-nama Asmaul Husna, tulisan tionghoa yang berbentuk seperti kaligrafi Arab. Banyak juga orang disekeliling Jusuf Hamka yang mau membantu dalam pembangunan masjid. Jusuf Hamka bisa membangun masjid tersebut berkat dari usaha nasi kuning yang dijualnya. Warung nasi kuning pojok halal yang dijual hanya dengan harga tiga ribu perpersi. Warung ini memberikan layanan ambil makan sepenuhnya kepada pelanggan. Bahkan, warung ini menerima masyarakat kurang mampu tanpa mengenakan biaya makanan alias gratis.

Jusuf Hamka menjual nasi kuning dengan sangat murah seharga tiga ribu rupiah agar menjadi ajang sedekah dari kita untuk kita, mengapa ia menjual dengan harga murah karna itulah ia bisa bersedekah kepada orang-orang yang berpenghasilan rendah dan tentunya menjadi pahala juga buat orang lain karna yang lainnya ikut untuk membeli nasi kuning bagi orang yang tidak mampu untuk membelinya tentunya itu bisa membuat orang lain juga ikut bersedekah kepada sesamanya. Pesan-pesan dakwah yang membuat Jusuf Hamka menjadi orang yang sukses, yang selalu rendah hati dan tidak pernah sombong ia menjelaskan dalam videonya yaitu kalau mau menjadi orang Islam harus mengikuti ajaran Islam, dan orang islam itu harus kaya tapi bukan kaya dengan korupsi kaya karena kerja keras. Karena dengan kekayaan kita bisa membantu agama kita jangan manfaatkan agama kita untuk membantu ekonomi kita tetapi gunakanlah otak dan tenaga kita untuk bekerja keras seolah-olah kita

akan hidup seribu tahun lagi, tetapi begitu kita sudah kaya tentunya kita harus membantu orang lainsebanyak-banyak mungkin karna bisa jadi besok kita sudah tiada lagi di dunia ini.

Jusuf Hamka mengambil pesan dari kata-kata Buya Hamka yaitu *“carilah uang seolah-olah engkau akan hidup seribu tahun lagi, tapi berbuatlah baik sebanyak-banyaknya seolah-olah engkau akan mati besok pagi”*. Itulah yang selalu ditanamkan Jusuf Hamka dalam hidupnya. Bekerja keras berbuat baik itu penting apalagi dalam berbagi kepada yang membutuhkan harus menjadi orang yang bermanfaat bagi orang lain dan jangan sombong dengan apa yang kita miliki karna itu semua hanya titipan dari Allah SWT. Kesuksesan yang Jusuf Hamka raih saat ini ialah karna ringannya ia selalu bersedekah dan ringan juga dalam membantu orang lain. Nasi kuning yang dijual Jusuf Hamka dengan sangat murah seharga tiga ribu rupiah itulah salah satu yang menjadi ajang sedekah yang tidak disangka-sangka yang membuat hidupnya berkah menjadi seorang pengusaha sukses besarbos jalan tol. Bahwa nasi kuning yang dijualnya itu membuat banyak kebaikan dan manfaat bagi orang di sekitarnya.

Motivasi sedekah melalui nasi kuning yang Jusuf Hamka jelaskan membuat banyak ribuan subscriber yang mengikuti bahkan yang like dan komentarpun banyak dari masyarakat. Komentar di dalam youtube tersebut banyak menuai pujian yang terinspirasi dan termotivasi karna sikap dan perilaku Jusuf Hamka yang selalu mengutamakan akhirat daripada dunia berkat usaha dagang nasi kuning yang dijualnya banyak komentar dari masyarakat yang termotivasi bahkan terharu melihat dan mendengar kisah Jusuf Hamka yang dari anak kampung pedagang asongan sampai bisa jadi pengusaha sukses bos besar jalan tol.

Tentunya hal ini membuat masyarakat dan semua orang tertarik untuk menonton video-video youtubanya yang selalu menginspirasi banyak orang dan memotivasi untuk bisa lebih membuka mata agar melihat bahwa harta yang ada di dunia tidak akan berkurang sedikitpun kalau kita mau berusaha keras dengan niat bersedekah membantu dengan ikhlas tanpa mengharap imbalan apapun. Dan bahkan dalam komentar masyarakat tersebut banyak orang yang mengikuti jejak Jusuf Hamka yang ikut usaha berdagang nasi kuning sekaligus selalu mendoakan Jusuf Hamka agar selalu terus beristiqomah dalam lindungan Allah SWT dan agar bisa terus-menerus bisa menebar kebaikan-kebaikan pesan dan motivasi yang bermanfaat untuk kehidupan bagi orang-orang yang menonton video-video youtubanya.

METODE

Dalam sebuah penelitian, sebuah metode mempunyai peranan yang sangat penting khususnya untuk mendapatkan data yang akurat. Dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yaitu penelitian yang tidak mengadakan perhitungan, maksudnya data yang dikumpulkan tidak berwujud angka tetapi melalui kata-kata. (Lexy J. Moleong, 2002) Untuk memperoleh data yang objektif dalam penelitian ini, peneliti menggunakan beberapa metode dengan rincian sebagai berikut, dalam penelitian ini data yang berupa fakta dan merupakan sumber primer penelitian adalah channel youtube Jusuf Hamka. Jenis penelitian ini dengan menggunakan metode deskriptif kualitatif yang tidak hanya pada pengumpulan atau penyusunan data akan tetapi lebih jauh pada analisa dan interpretasi atau penafsiran dari data tersebut. (Winarno Surakhmad, 1982) Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini, yaitu dengan mencari data primer dan data skunder.

HASIL

1. Deskripsi Umum Tentang Youtube Jusuf Hamka

Berdasarkan informasi yang tertera di Channel Youtube tersebut, Jusuf Hamka baru bergabung di Youtube sejak 1 April 2023, ia memiliki subscribers 20,6 ribu dengan jumlah postingan kurang lebih 60 Video, masing-masing jumlah viewers pada tiap postingan berbeda-beda, untuk jumlah paling sedikitnya adalah 2000 viewers sedangkan yang paling populer mencapai 377 ribu viewers. (Jusuf Hamka Official, 2023) Isi konten Jusuf Hamka ini merupakan konten-konten berupa *podcast* yang berisi motivasi-motivasi mencapai kesuksesan dalam hidup di dunia dan akhirat. Pada tanggal 1 juni 2023 jumlah keseluruhan *viewers* untuk semua konten yang disajikan telah mencapai 1.186.408 penonton. Demikian podcast yang disampaikan tampak diminati oleh pengguna aplikasi youtube, pada setiap konten yang dipostingnya terdapat judul yang berbeda-beda sesuai dengan materi podcast yang dibahas di dalamnya. Sehingga memudahkan peneliti dan penonton lainnya dalam mencari konten sesuai judul materi yang dibutuhkan dan diminati.

Jusuf Hamka (Alun Joseph) memeluk Islam saat bertemu Buya Hamka di usia 23 tahun, pada tahun 1981. Waktu ia melihat di majalah tempo ada orang masuk Islam (disyahadatkan) di Masjid Agung Al-Azhar. Alun Joseph langsung kesana, bertemu ustaz Zaimi, sekretaris Masjid Agung Al-Azhar dan menyatakan niatnya masuk Islam. Alun kemudian dibawa kerumah Buya Hamka di Jalan Raden Fatah. Di Bawah bimbingan Buya

Hamka, Alun pun mengucapkan 2 kalimat syahadat dan namanya diganti oleh Buya Hamka menjadi Jusuf Hamka. Ia diangkat sebagai anak oleh Buya Hamka dan Adam Malik. Pada saat itu Jusuf tidak tahu sama sekali siapa Buya Hamka, ia pernah melihat Buya Hamka ribut dengan Menteri Agama dan Presiden Soeharto saat perkara Fatwa Haram Majelis Ulama Indonesia (MUI) soal perayaan natal bersama bagi muslim. Kala itu Buya Hamka dan Pemerintah berbeda pendapat untuk meletakkan jabatannya di MUI. Jusuf Hamka menjadi muallaf pada tahun 1981 tanpa penolakan keluarga. Bahkan waktu puasa pertama ibunya yang membeli penggorengan baru buat masak untuknya. Jusuf hamka menunaikan ibadah haji pada tahun 1984. Ibu angkatnya Nelly Adam Malik memberikan uang sebesar 3000 Riyal untuk ibadah haji Jusuf Hamka. (Jusuf Hamka Official, 2023)

2. Pesan-Pesan Dakwah Dalam Youtube Jusuf Hamka

Pesan dakwah adalah sesuatu yang disampaikan oleh seorang da'i kepada mad'u atau seorang penceramah kepada jama'ahnya. Sehingga secara jelas dapat diketahui bahwa pesan dakwah isi pesan komunikasi secara efektif terhadap penerima dakwah, pada dasarnya materi dakwah Islam, bergantung pada tujuan dakwah yang dicapai sudah menjadi doktrin dan komitmen bahkan setiap muslim wajib berdakwah, baik itu secara perorangan ataupun dengan orang banyak, oleh karena itu dakwah harus terus dilakukan. Pesan dakwah tidak lain adalah Al- Islam yang bersumber kepada Alquran dan Alhadits sebagai sumber utama yang meliputi aqidah, syariah dan akhlak dengan berbagai macam cabang ilmu yang diperolehnya, jadi pesan dakwah atau materi dakwah adalah isi dakwah yang disampaikan da'i kepada mad'u yang bersumber dari Agama Islam.

Pada prinsipnya pesan apapun dapat dijadikan sebagai pesan dakwah selama tidak bertentangan dengan sumber utamanya, yaitu Alquran dan Hadits. Dengan demikian semua pesan yang bertentangan dengan Alquran dan Hadits tidak dapat dikatakan sebagai pesan dakwah. Semua orang dapat berbicara tentang moral, bahkan dengan mengutip ayat Alquran sekalipun. Akan tetapi, jikalau itu dimaksudkan untuk pembenaran atau dasar bagi kepentingan nafsunya semata, maka demikian itu bukan termasuk pesan dakwah. Pesan dakwah pada garis besarnya terbagi menjadi dua, yaitu pesan utama (Alquran dan Hadits) dan pesan tambahan atau penunjang (selain Alquran dan Hadits). Berikut uraian konten dakwah beserta dengan pesan dakwah yang terkandung di dalamnya:

- a. Jangan pernah merasa akan menjadi miskin karena membantu orang lain
- b. Kekuatan Shadaqah akan menyelamatkan hidupmu
- c. Menjadi manusia yang bersyukur

d. Makna Hidup Bermanfaat Untuk Orang Lain

3. Teknik Motivasi sedekah dalam Youtube Jusuf Hamka

Motivasi sedekah adalah sebuah dorongan sebagai usaha-usaha yang dapat menyebabkan seseorang atau kelompok orang tergerak untuk melakukan sesuatu karena ingin mencapai tujuan yang dikehendaki atau mendapatkan kepuasan dengan perbuatannya untuk bisa memotivasi sesama yang membutuhkan. Melalui video yang diunggah pada akun Jusuf Hamka Official dapat dilihat teknik motivasi sedekah yang dilakukan oleh Jusuf Hamka yaitu bukan hanya sekedar mengajak umat Islam untuk rajin bersedekah namun beliau aplikasikan langsung dalam kehidupan sehari-hari, sehingga bisa menjadi contoh bagi orang banyak. Selain itu Jusuf Hamka juga sering mengadakan *podcast* yang berisikan motivasi dan pengalaman hidupnya dari awal muallafnya hingga menjadi pengusaha yang sukses. Jusuf Hamka memotivasi masyarakat Indonesia terutama umat muslim agar rajin bersedekah dan saling tolong menolong dalam kebaikan. Tidak hanya itu beliau juga menceritakan kepahitan proses hidupnya sampai berbuah manis saat ini yang dapat menginspirasi banyak orang terutama dari jalan sedekahnya. Berikut teknik motivasi sedekah yang dijalankan oleh Jusuf Hamka yang disampaikan melalui konten Youtube Jusuf Hamka Official yang disoroti oleh banayak kalangan yaitu:

- a. Kewajiban Membayar Pajak; Jusuf Hamka yang dikenal juga sebagai Pengusaha Jalan Tol mengatakan kewajiban membayar pajak selayaknya memberikan sedekah dalam ajaran Islam. Prinsip Pajak dengan sedekah hampir sama yaitu menyisihkan sebagian harta untuk diberikan kepada orang yang berhak menerima. Pajak menurut Jusuf Hamka adalah bagian dari sedekah yang diajarkan Rasulullah. Kalau sedekah itu buat orang miskin, kaum dhuafa dan kenegara dengan cara bayar pajak dari hasil usaha sendiri. Dengan membayar pajak, kehidupan wajib Pajak (WP) akan jauh lebih tenang. Selayaknya sedekah, membayar pajak tidak akan membuat wajib pajak kehilangan hartanya, melainkan bisa mendatangkan sumber harta yang baru sebagaimana pengalamannya. Menurut Dengan tertib bayar pajak dan sedekah, rezeki anak sholeh makin bertambah. Selain itu kita juga merasa leluasa dalam menggunakan harta atas jerih payah sendiri.
- b. Menjual Nasi Kuning; Jusuf Hamka menjual nasi kuning dengan harga sangat murah yaitu tiga ribu rupiah dengan modal sepuluh ribu agar mejadi ajang sedekah dari kita untuk kita, beliau menjual harga lebih murah agar bisa bersedekah dengan orang yang

berpenghasilan rendah dan tentunya ini menjadi pahala juga buat orang lain karena yang lainnya ikut membeli nasi kuning juga buat dibagikan kepada orang lain yang lebih kurang mampu. Orang yang biasanya membeli nasi seharga sepuluh ribu sekarang bisa membeli nasi dengan harga tiga ribu dan dia bisa menyisihkan uangnya tujuh ribu lagi, bahkan ia bisa membeli 2 bungkus nasi kuning lagi untuk disedekahkan. Pesan-pesan dakwah yang membuat Jusuf Hamka menjadi orang yang sukses, yang selalu rendah hati dan tidak pernah sombong. (Jusuf Hamka Official, 2023)

PEMBAHASAN

Video pertama yang diteliti oleh penulis yaitu jangan pernah merasa akan menjadi miskin karena membantu orang lain dalam video ini terdapat empat hal penting yang disampaikan oleh Jusuf Hamka yaitu yang pertama umat Islam dituntut untuk hidup sederhana dan tidak berlebih-lebihan akan hal dunia. Sekaya apapun kita dan sebanyak apapun harta kita semua adalah titipan dari Allah SWT. Apabila kita hidup sederhana dan tidak bermewah-mewahan akan hal dunia maka kita lebih mudah mensyukuri nikmat yang diberikan oleh Allah SWT kepada kita. Kedua, Jusuf Hamka mengatakan jangan pernah merasa akan menjadi miskin karena membantu memberi makan orang. Selagi bisa membantu orang lain maka teruslah membantu dan melakukan hal-hal baik untuk orang lain.

Menurut penulis ini menjadi salah satu bagian paling penting yang harus ditanamkan dalam diri setiap orang bahwa membantu orang lain tidak akan menjadikan kita miskin, justru dengan membantu orang lain maka Allah akan lebih melipat gandakan balasannya kepada kita baik berupa harta maupun pahala dari Allah SWT. Selanjutnya bersedekah, Jusuf Hamka pernah mendapat pesan dari Buya Hamka yaitu harta yang kamu makan akan jadi kotoran harta yang kamu simpan akan jadi warisan atau jadi rebutan, tapi harta yang engkau sedekahkan Insya Allah jadi tabungan yang kekal dan abadi di akhirat nanti. (Jusuf Hamka Official, 2023)

Hal ini sejalan dengan pikiran penulis bahwa sebanyak apapun rezeki yang diberikan oleh Allah SWT ada rezeki orang di dalamnya, maka jika sudah mampu semestinya kita bersedekah kepada kaum yang kurang mampu. Sedekah bukan hanya berbentuk materi atau uang, tetapi bisa juga berbentuk makanan, bantuan dan bahkan sedekah paling mudah adalah tersenyum. Salah satu cara mensyukuri nikmat yang diberikan oleh Allah SWT adalah dengan cara bersedekah. Poin terakhir adalah Tolong menolong, Jusuf Hamka mengaku sukses

karena ditolong orang, dari seorang tukang semir sepatu yang menyelamatkan nyawa Jusuf Hamka, kemudian ditolong tunawisma yang tidak punya rumah, sampai sekarang Jusuf Hamka tetap mencari keberadaannya karena berhutang nyawa padanya. Jusuf Hamka menyadari kalau hidupnya karena pertolongan Allah melalui orang-orang baik. Kisah Jusuf Hamka yang diceritakan beliau melalui video yang diunggah di akun Youtube Jusuf Hamka Official menurut penulis merupakan sebuah inspirasi dan juga motivasi yang sangat berharga. Dalam menjalani kehidupan sehari-hari kita bisa berangkat dari kisah orang lain dan juga semangat yang tumbuh dalam diri kita melalui pertolongan orang lain. (Jusuf Hamka Official, 2023)

Video kedua yang diteliti oleh penulis yaitu kekuatan shadaqah akan menyelamatkan hidupmu, seperti yang disampaikan dalam video sebelumnya bahwa sedekah akan membawa banyak berkah. Melalui sedekah kita bisa meringankan kesusahan saudara-saudara kita yang lebih membutuhkan. Dari video ini dapat dilihat penulis kisah Jusuf Hamka yang sangat menginspirasi bahwa dalam hidupnya banyak mengalami keanehan-keanehan dan kegagalan-kegagalan. Namun Jusuf Hamka menyadari semua adalah kehendak Allah, disaat beliau dalam kesusahan maka Allah menolongnya melalui tangan orang lain. Sampai saat ini Jusuf Hamka mengakui mempunyai banyak sahabat dan saudara-saudara baik yang senantiasa tolong menolong di jalan Allah SWT, termasuk salah satunya dengan beliau menjual nasi kuning dengan harga murah dan mengambilnya dari penjual nasi kuning yang ada di sekitarnya. Ini merupakan salah satu upaya yang bisa dilakukan oleh Jusuf Hamka untuk menolong saudara seimannya. (Jusuf Hamka Official, 2023)

Video ketiga yang diteliti oleh penulis yaitu menjadi manusia yang bersyukur setiap manusia selalu punya ambisi yang pasti luar biasa, sudah kaya mau lebih kaya lagi, sudah pintar pasti mau lebih pintar lagi, kadang manusia tidak pernah ada rasa puas dan cukup, orang bersyukur itu dari hal kecil, seperti makan tidak perlu mahal yang penting nikmat, makan tidak perlu mahal yang penting enak, makan tidak perlu dirumah makan bintang lima yang penting nyaman. Mensyukuri menurut Jusuf Hamka yaitu orang yang mengatakan “saya sebenarnya bukan orang kaya tapi Allah balikkan mata manusia supaya saya kelihatan kaya. (Jusuf Hamka Official, 2023)

Video ke empat yang diteliti oleh penulis yaitu “Makna hidup bermanfaat untuk orang lain”, Jusuf Hamka menjelaskan hidupnya sampai saat ini berkat budi baik dan doa orang lain, maka jika kita berbuat baik kepada orang banyak maka Allah SWT akan membalas hal tersebut dengan berlipat ganda. Siklus kehidupan ini harus bermanfaat kepada orang lain

dengan ikhlas. Salah satu yang dirasakan oleh Jusuf Hamka adalah *The power of Sadaqah* atau kekuatan dari sedekah yang beliau tunaikan. Penulis sependapat akan hal ini bahwa Allah menjanjikan akan menolong orang yang senantiasa menolong saudaranya, apapun itu keadannya, senantiasa tolong menolong dalam kebaikan.

Video ke lima yang diteliti oleh penulis yaitu bagaimana meyakinkan diri untuk menjadi sukses, dalam video tersebut dijelaskan bahwa ada tiga hal yang membuat seorang muslim menjadi kaya dan sukses yaitu yang pertama tepat waktu, waktu adalah segalanya bagi kita semua untuk melakukan sesuatu yang ingin dicapai, banyak orang yang susah meluang waktu untuk berproses sehingga mereka tidak sadar bahwa waktu terbuang sia-sia, kalau diibaratkan waktu adalah bagaikan uang. Kedua kejujuran, sifat yang paling utama dalam hidup adalah jujur, bertindak dengan baik dan berucap dengan jujur, karena kejujuran itulah yang akan membuat kita dipercaya oleh orang lain.

Ketiga adalah amanah setiap manusia harus memiliki rasa tanggung jawab terhadap apa yang telah ia lakukan, dengan tanggung jawab seorang muslim bisa meraih apapun yang menjadi tujuannya yaitu kaya dan sukses. Apabila seorang muslim menjadi kaya dan sukses maka menurut Jusuf Hamka ia lebih mudah untuk melaksanakan ibadah dan beramal terutama bersedekah, muslim dituntut untuk senantiasa memperbanyak sedekah kepada orang yang kurang mampu, bahkan kalau pun kita belum mencapai kekayaan maka kita harus terus bersedekah sesuai dengan kemampuan yang kita miliki. Penulis sependapat dengan apa yang disampaikan oleh Jusuf Hamka bahwa Seorang yang gemar bersedekah akan mendapatkan nikmat dan kasih sayang hidup yang luar biasa dari orang sekitarnya. Sekiranya kita belum mampu bersedekah dengan harta benda maka kita bisa bersedekah dengan bentuk pertolongan fisik atau sedekah ilmu.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan oleh penulis, maka dapat disimpulkan bahwa: Pesan dakwah tentang motivasi sedekah dalam Youtube Jusuf Hamka mencakup yang pertama sebagai hamba Allah Jangan pernah merasa akan menjadi miskin karena membantu orang lain, sebanyak apapun harta yang kita keluarkan di jalan Allah maka yakinlah Allah akan melipat gandakannya. Kedua, perlu diketahui bahwa kekuatan Shadaqah akan menyelamatkan hidup manusia, kapan pun dan dimanapun selagi mampu tetaplah bersedekah di jalan agama Allah. Ketiga, sebagai manusia harus lah terus bersyukur atas nikmat Allah SWT, karena kalau bukan dari Allah manusia bukanlah apa-apa, dan salah satu

cara bersyukur dengan bersedekah kepada yang lebih membutuhkan. Keempat, sebagai manusia jadikanlah hidup yang bermanfaat untuk orang lain, dan yang kelima, yakinkan diri untuk menjadi sukses di dunia dan di akhirat dengan cara memperbanyak sedekah. Teknik motivasi sedekah yang disampaikan oleh Jusuf Hamka yaitu yang pertama melalui wajib pajak, kewajiban membayar pajak selayaknya memberikan sedekah dalam ajaran Islam. Prinsip pajak dengan sedekah hampir sama yaitu menyisihkan sebagian harta untuk diberikan kepada orang yang berhak menerima. Kedua, menjual nasi kuning dalam hal ini membuka usaha yang ditujukan untuk membantu orang lain. Menurut Jusuf Hamka motivasi umat Islam untuk Sukses dan rajin bersedekah itu adalah harus jadi orang kaya tapi bukan kaya dengan hasil korupsi, yakni harus kaya dengan hasil kerja keras.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdullah. 2018. *Kajian Ontologi, Epistemologi, Aksiologi dan Aplikasi Dakwah*. Depok: PT Raja Grafindo Persada.
- Alawiyah, DaudWiwi.2013. *Tanya Jawab Sehari-hari Dahsyatnya Shalat Wajib, Shalat Sunnah, Sedekah, Puasa, Haji, dan Umrah*. Jakarta: Sabil.
- Al-Kumayi, Sulaiman. 2008. *Rahasia Memperoleh Rezeki Halal & Berkah*, Semarang: Pustaka Nuun.
- Basit, Abdul. 2013. *Filsafat Dakwah*, Jakarta: Pt Raja Grafindo Persada.
- Bimo Walgito. 1985. *Pengantar Psikologi Umum*, Yogyakarta : Penerbit Fakultas Psikologi UGM.
- Departemen Pendidikan Nasional. 2005. *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, Jakarta: Balai Pustaka.
- Hamka, Jusuf. *Sedekah Harus Sesuai Kantong, Tips Sukses Menjadi Kaya dan Dermawan dengan Shodaqoh*, YouTube.
- Hasan bin Ahmad Hammam. 2010. *Berobatlah dengan Puasa dan Sedekah*. Solo: Aqwam.
- Jusuf Hamka. 2020. Wikipedia bahasa Indonesia, ensiklopedia bebas, Jusuf Hamka Tokoh, *encyclopedia.jakarta-tourism.go.id*. Diakses tanggal 25 desember.
- Kompri. 2016. *Motivasi Pembelajaran Prespektif Guru dan Siswa*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Lexy J. Moleong J Lexy. 2002. *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Bandung: PT.Remaja Rosdakarya.
- Masykur, Arif. 2014. *Sedekah Itu Ajib!*, Jogjakarta: Diva Press.
- Muhammad, Muhyidin. 2007. *Keajaiban Shadaqoh*. Jogjakarta : Diva Pres.
- Ramayulius. 2002. *Psikologi Agama*, Jakarta : Kalam Mulia.
- Saleh, E Hasan. 2000. *Study Islam Di Perguruan Tinggi Pembinaan IMTAQ dan Pengembangan Wawasan*, Jakarta: Penerbit ISTN.

Syafii Antonio, Muhammad. 2010. *Ensiklopedia Leadership dan Manajemen Muhammad SAW, "The Super Leader Super Manager"* Bisnis dan Kewirausahaan, Jakarta: Tazkia Publishing.

Syukir, Asmuni. 1983. *Dasar-Dasar Ilmu Dakwah Islam*, Surabaya: Ikhlas.

Sayyid, Allamah Muhammad Husain Thabathaba'i. 1996. *Inilah Islam*, terj. Zainudin S Nainggolan, Bandung: Pt Raja Grafindo.